

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 133 (2012)
Heft: 10

Nachwort: In memoriam

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

VAUD

Conférence sur le frelon asiatique

La FVA a le plaisir de vous convier à une conférence sur le frelon asiatique donnée par **M. Marc Kenis**. Celle-ci se déroulera

le 31 octobre à 20h au stand de tir de Vernand à Romanel sur Lausanne.

Elle est gratuite et ouverte à toutes et tous.

Venez donc nombreux à cette soirée qui traite d'un sujet qui nous préoccupe tous.

In memoriam

Société d'apiculture de Nyon



**Jean-Louis
RÖTHLISBERGER**

1933-2011

A toi Jean-Louis.

Voilà déjà plus d'une année que tu nous as quittés. C'était le 24 août que nous étions réunis pour te dire un dernier au revoir.

Atteint dans ta santé depuis quelques années, tu as, selon ton tempérament, lutté avec énergie pendant longtemps. A la fin, la maladie a été la plus forte. Pourtant, au mois d'avril, tu étais tout content de repartir de mon rucher avec un nuclei, bien garni. Tu as encore eu la joie de la récolte.

Ton activité apicole fut intense. Disponible, tu répondais très souvent à une sollicitation ; tu ne savais pas dire non. C'est tout naturellement à la section de Nyon que tu as accepté tes premières responsabilités. Puis vient le cours de formation d'inspecteur, tu exerças en tant que suppléant durant de nombreuses années.

Ensuite c'est la FVA qui t'appelle, tu prends le difficile dicastère des expositions avec le Comptoir Suisse.

Pour compléter, tu entres au comité central SAR, avec là aussi, une tâche importante qu'était le contrôle du miel.

Tu as défendu ton point de vue jusqu'au sein de la FSSA.

En passant, il faut encore mentionner tes engagements lors d'APIMONDIA 1995, et c'est une circulaire signée de toi, qui nous invitait à la première rencontre de la future confrérie du Grand Apier.

Tu as pris à cœur toutes ces responsabilités. Tes avis étaient directs et tu ne te gênais pas de les exprimer. Tous ces engagements ont aussi leurs bons côtés. La rencontre d'amis, la joie de fraterniser et pourquoi pas une «petite fierté» de représenter telle ou telle association, même jusqu'à Vancouver comme délégué officiel de la Suisse.

Combien de fois avons-nous fait les déplacements ensemble. Les débats commençaient avant la séance et se poursuivaient au retour. Pendant toutes ces absences, ton épouse Janine attendait patiemment; elle a été toujours très coopérative, t'a aidé et t'a soutenu. Nos pensées les plus sincères à son égard.

Aujourd'hui, une petite lueur jaillit. Ta petite-fille Laetitia s'intéresse aux abeilles. Nos vœux les plus chers pour que, en souvenir de son grand-papa, elle les chérisse et qu'il y ait encore longtemps le bourdonnement des abeilles et l'odeur du miel dans la maison de Jean-Louis.

Fernand Bovy